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台媒批當局「一事不二議」將致獨裁

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣yes123求職網昨日公佈「開學打

工族與生活壓力調查」。調查顯示，高達95.1%的大學生曾經半工半

讀，打工賺錢。9月開學月，首要之務是繳學費，部分學生為減輕家中

經濟負擔，或想提早經濟獨立，多會選擇打工賺錢。對於打工收入，

60.2%的學生表示不滿意。逾半學生坦言錢仍不夠用，得靠家裡資助，

有三分之一的人學業受到影響。

據yes123求職網統計，台灣大學生打工
相當普遍，逾九成五大學生曾經打

工。

平均月入不足五千
學生打工族中，約51.9%月收入在1萬元

（新台幣，下同，約合港幣2,593元）至2
萬元（約合港幣5,188元）之間；約19.3%
月入在 1 萬元以下；平均月收入則為
18,199元（約合港幣4,720元）。
具體調查數據為，有57.1%的學生表示
賺到的錢依舊不夠用，其中逾四成仍得靠
父母、親戚資助；16.5%的學生靠朋友、師
長或同學資助。其餘42.9%表示夠用的學
生，則分成三種狀況：其中27.6%的學生

為「剛剛好夠用，不缺錢但也沒有存
錢」；12.1%的學生為「還有剩，可以自己
存錢」；還有3.2%的學生的收入「還有
剩，甚至可以補貼家用」。

近兩成為打工逃學
打工不免要投入時間、精神、體力，甚
至可能影響作息。根據調查，18.8%的學生
透露曾為了打工逃學；還有33.4%的學生
坦言曾為了打工影響到學業成績。
yes123求職網發言人楊宗斌認為，打工
雖然被台灣青年學生視為是兼顧賺錢與學
習的機會，但凡事要量力而為。在不過度
影響學業的前提下，如果能通過工讀機
會，習得一技之長，甚至培養第二專長，

以及建立人際關係、廣泛人脈，養成良好
的做事態度，對於未來職場確實會有加分
作用。
此次「開學打工族與生活壓力調查」，

是由yes123求職網於8月17到28日，以網
絡問卷抽樣調查大專學生會員，有效問卷
共1,336份，信心水平為95%，誤差值為正
負2.68個百分點。

調查：九成五大學生曾半工半讀
逾半仍靠家庭資助 三分一學業受影響
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世大運選手村轉型住宅
逾三千戶供全民申請

台南上月均溫29.9℃
創121年來新高

香港文匯報訊 據中通社報道，台北世
界大學運動會已落下帷幕。台灣內政部門
昨日表示，世大運選手村將轉型為社會住
宅，3,408戶提供給全台所有縣市民眾申
請，同時規劃設置一系列配套設施，構建
完整的社會住宅模範社區。
為配合今年台北世界大學運動會選手住

宿需求，2012年台當局提供新建工程所
需土地及興建工程費用，委由台北市政府
興建社會住宅，並於完工後先借給台北市
政府，在8月19日至30日舉辦世界大學
運動會期間，作為選手村使用。
內政部門指出，賽事結束後，選手村將
轉為社會住宅，並針對小家庭、單身青
年、經濟與社會弱勢者等不同族群，規劃
1房至4房型，預計可提供3,408戶住宅單
元及82戶商店設施，滿足多元居住及生
活需求。
內政部門目前正在規劃如何靈活運用世

大運選手村空間，包括利用1樓公共空間
作為世大運紀念區，甚至是評估保留部分
戶數，提供給參加本屆賽會的各國選手再
回到台灣觀光時申請使用。
內政部門說明，賽事結束之後，台北市

政府仍須依原設計完成社會住宅的回復工
程，預計在2018年底取得使用執照並驗
收合格後，才會歸還台當局，交由專業的
住宅及都市更新中心營運管理，同時規劃
設置幼兒園、社會福利設施，結合青年創
業基地，讓民眾享有舒適的居住環境。

香港文匯報訊 據中通社報道，台執政當
局力推的「前瞻基礎建設計劃第1期特別
預算」，8月底在人數處於絕對優勢的民進
黨「立委」強力護航下於台立法機構三讀
通過，但其引發爭議、質疑及抗議仍持續
延燒。有台媒批評，這次民進黨扭曲議事
處理、以「一事不二議」大肆濫權，此惡
例一開，勢將造成獨裁，是台灣民主的大
倒退。
台灣《聯合報》昨日發表社論指出，為

了封殺國民黨團對「前瞻」預算的上萬修
正案，台立法機構負責人蘇嘉全祭出「一
事不二議」之處理，先表決民進黨團提
案，棄審國民黨團提案。

係民主大倒退
此惡例一開，勢將抹殺少數黨參與空

間，造成多數黨獨裁，更使台灣地區憲制
性文件要求的立法應「議決」的精神蕩然
無存。

社論指出，「一事不二議」的立論有
二：一是「立法權」得依立法機構自行訂
定議事規範行之，故立法機構有自主的
「決議」之權；二是關於人選、款項、時
間、數字等，依提出的先後順序，依之表
決到通過其一為止。預算案就是數字，因
此應照先後順序為之，因此民進黨團先提
案要先表決，基於「一事不二議」，即不
必再處理國民黨團提案。
社論認為，這套謬論被硬扯成「依法有

據」，其實正說明蘇嘉全和民進黨心虛，
鴨霸曲解立法機構「遊戲規則」。議事的
通則畢竟在「服從多數，尊重少數」，讓
不同意見得以議決，表決則是履踐此一通
則的手段。
社論指出，民進黨居然棄立法機構議事

規則於不顧，不能不說是貽羞立法機構，
是民主的大倒退。這個惡例一開，今後只
要多數黨事事搶先提案，少數黨還有異議
及監督的空間嗎？

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣氣
象部門專家昨日表示，台南今年8月平均
氣溫達29.9℃，為1897年該市開始觀測
氣溫以來同期最高。
綜合中央社、聯合新聞網等台媒報道，

台氣象部門南區氣象中心專家黃文亭指
出，氣候暖化、太平洋高壓偏強、降雨天
數少是台南今年8月平均氣溫創121年來
同期新高的主要原因。
台南今年8月降雨天數只有9天，較

1981年至2010年平均值的15.3天少了6.3
天。
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武漢天河機場T3航站樓投用
華中地區面積最大 無縫對接7種交通方式

西安至十堰高鐵年內開工
香港文匯報訊（記者 李陽波 西安

報道）陝西西安至湖北十堰高鐵項
目公司組建籌備會議日前在西安召
開，陝西、湖北兩省發改委及相關

交通鐵路部門參會，會議要求各方全力
加快公司組建各項進程，緊盯西十高鐵
年內開工目標，這也標誌着該項目推進
工作邁出重要一步。據悉，西安至十堰
高鐵建成後，將與武漢至十堰高鐵連
接，屆時西安到武漢乘高鐵僅需要2個
小時。而隨着上月寶蘭高鐵（陝西寶雞
到甘肅蘭州）的開通，西安目前已與全
國20個直轄市、省會城市和自治區首府
開通了直達高鐵。
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江蘇再出新政 為企業減負2300億

香港文匯報訊（記者 俞鯤 武漢報道）中部地區面積最大的機場航站

樓——湖北武漢天河機場T3航站樓於8月31日6時正式啟用，而T1國際

及港澳台航站樓和T2航站樓的所有航班也一次性轉入T3航站樓運行。

擬建萬個鄉村遊點助脫貧
香港文匯報訊（記者 王逍 江西報

道）江西省近日出台的《江西省人
民政府辦公廳關於進一步加快發展
鄉村旅遊的意見》（以下簡稱《意

見》），提出到2020年，實現鄉村旅遊
產業規模明顯壯大，全省建成10個5A
級，100個4A級，1,000個3A級，10,000
個不同類別各具特色的鄉村旅遊點，各
設區市均有5A級、各縣（市）均有4A
級、各鄉鎮均有不同類別各具特色的鄉
村旅遊點。
鄉村旅遊點的建設，有利於實現鄉村

旅遊綜合效益明顯提升、年旅遊接待人
數達到44億人次、旅遊總收入超過5,000
億元人民幣、帶動55萬農村貧困人口脫
貧，直接、間接受益農民能達到180萬
人。
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新建火車站北站房運營
香港文匯報訊（記者 王欣欣 哈爾

濱報道）香港文匯報記者從哈爾濱
鐵路局獲悉，新建哈爾濱火車站北
站房於8月31日5時18分正式開通
運營。
號稱「龍江第一窗口」的百年老站哈

爾濱火車站1903年7月隨着中東鐵路全
線正式通車而開通運營。100多年來，一
直隨着哈爾濱市的發展而不斷改變。
2015年11月，哈爾濱火車站樞紐改造工
程啟動，改造工程分為北場和南場兩
期。新建北站房運營後，現有正在運行
的鐵路線將會全部轉至北場運行，為南
場施工創造便利條件。預計2018年底哈
爾濱火車站全面開通。
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湖北機場集團副總經理甘相田表示，為
打造中部樞紐空港，武漢天河機場三

期擴建工程以2020年為目標年，按照滿足
年旅客吞吐量3,500萬人次、貨郵吞吐量
44萬噸、飛機起降40.4萬架的目標進行規
劃設計，總投資超過400億元（人民幣，
下同）。湖北機場管理公司常務副總經理
羅國偉介紹，為了實現一次性轉場，8月
31日零時至6時，武漢天河機場將關閉跑
道、停止飛機起降，6小時內將航空器、
地面設備、車輛及物資從T1、T2航站樓
轉移至T3航站樓，自8月31日6時起T3
正式投入運行。

提供便捷中轉服務
據悉，新建航站樓面積37萬平方米，
與 10.15 萬平方米綜合交通配套設施和

2.35萬平方米生產輔助設施一起，形成
49.5萬平方米的航站樓綜合體，是中部地
區面積最大的航站樓。該航站樓與一個交
通中心相連，實現了航空、城鐵、地鐵、
公路長途、公交（含機場大巴）、出租
車、社會車輛等7種交通方式無縫對接，
是內地交通換乘一體化程度最高的樞紐之
一。
甘相田表示，為了吸引異地旅客乘機或

乘高鐵到武漢乘機中轉，武漢天河機場努
力提供中部最便捷的中轉服務，他透露，
T3的中轉設施可以滿足到2020年高峰小
時1,578名旅客中轉及240名國際旅客中轉
的需求。據民航部門數據，武漢天河機場
2016年旅客吞吐量突破2,077萬人次，同
比增長9.6%，其中國際和地區旅客量達
230萬人次，同比增長9.66%。

香港文匯報訊（記者賀鵬飛江蘇報道）江
蘇省政府日前召開新聞發佈會，宣佈該省再
次推出17條為企業降本減負的措施，預計到
今年底可為全省企業直接降低成本2,300億

元（人民幣，下同）。新政將進一步減輕企
業反映強烈的稅費負擔，並嚴禁全省各地各
部門出台增加企業負擔的政策文件。
江蘇省政府副秘書長王志忠表示，在當

前經濟下行壓力依然較大，市場風險點增
多，企業負擔重、成本高問題凸顯的背景
下，不斷降低實體經濟企業成本、提升企
業盈利能力尤為重要。去年，江蘇省在全
國率先出台了《關於降低實體經濟企業成
本的意見》，隨後又下發《關於進一步降
低實體經濟企業成本的意見》，這兩輪降
成本的深入實施取得了階段性成效，很多
企業的利潤出現改善。
2016年，江蘇規模以上工業企業實現主
營業務收入15.7萬億元，同比增長7.5%；
實現利潤1.05萬億元，同比增長10.0%；
收入、利潤均居全國第一，分別佔全國的

13.7%、15.3%。規模以上工業企業每百元
主營業務收入的「三項費用」為6.91元，
同比減少0.14元，去年全省直接降低企業
成本1,070億元。

確保所有企業稅負只減不增
在此基礎上，江蘇省政府近日制定出台

《關於切實減輕企業負擔的意見》（以下
簡稱《意見》）。其中，針對目前部分企
業反映「營改增」後稅收不降反增、中介
服務收費名目較多價格較高等問題，《意
見》提出進一步幫助納稅人用足各項過渡
安排和優惠政策，確保所有行業稅負只減
不增，特別是在降低物流成本方面，對那
些進項抵扣不足的物流企業，鼓勵集團化
的物流企業合併繳納增值稅，支持物流企
業向大型化、集團化方向發展。

此外，《意見》還規定進一步減少省級
行政事業性收費，例如有些企業反映工會
會費收取比例偏高，但此比例由國家工會
法規定，地方無權變更、修改。為此，
《意見》提出對按規定免徵增值稅的小微
企業，暫緩收繳工會經費，盡最大可能地
減少制度羈絆，讓企業最大限度地享受政
策紅利。
王志忠指出，《意見》實施後，加上此

前出台的減負舉措，預計今年江蘇企業將
減負1,000億元以上，累計減負超過2,300
億元。他強調，江蘇省政府會盡一切努力
為企業降本減負，但作為省級層面，繼續
減負的空間已經很小。因此，企業不能完
全依賴政府減負，而是必須依靠科技創新
實現轉型升級和贏得市場，並站在全球起
跑線上競爭發展。

■天河機場T3航站樓於8月31日正式啟用，是華中地區最大的航站樓。圖為航站樓和
機場塔台。 香港文匯報記者俞鯤攝

■江蘇再次發文，不斷降低實體經濟企業成
本。圖為江蘇一家企業的太陽能電池板生產
線。 香港文匯報記者賀鵬飛攝
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